

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 8 DE SEPTIEMBRE DE 1872.

AÑO XXIII.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio de comendado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Núm. 6617.

## ADVERTENCIA.

Con el fin de que nuestros operarios puedan disfrutar de las corridas de toros y demás diversiones de la feria, no se publicará el Martes el DIARIO. Sin embargo, si ocurriese algún acontecimiento de importancia publicaremos un suplemento.

## Sección oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	586	41
Primera.	613	54
Segunda.	371	47
Tercera.	272	06
Matadero.	382	73
Total.	2206	21

Córdoba 6 de Setiembre de 1872. Carlos Barrera.

D. José Zubano, Comisionado para el cobro de contribuciones en esta ciudad de Córdoba.

Por el presente edicto se cita, llama y emplaza por término de ocho días, que como único se le señala a don José de Fuentes y Horcas, para que dentro de los cuales se presente a oír la notificación de la providencia del Señor Juez Municipal del distrito de la derecha de esta capital, calle del Horno del Cristo número dos, recaída en el expediente de aprecio ejecutivo que se sigue contra el mismo, por falta de pagos de la Contribución territorial y por lo que le ha sido vendido el terreno y edificio destinado a fábrica de harinas, denominado Santa Cándida, bajo apercibimiento de que no verificarlo, le parará el perjuicio que haya lugar, y en lo sucesivo se seguirán haciendo las notificaciones de las providencias que vayan recayendo y que interesen al Fuentes, en los estrados de la audiencia de dicho Juzgado.

Córdoba cinco de Setiembre de mil ochocientos setenta y dos.—José Zubano.

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes: —En un diario de Barcelona leemos los párrafos siguientes:

«Nos escriben del vecino pueblo de Hospital del Lobregat que entre doce y una de la penúltima madrugada, los sibatos de los serenos pusieron en alarma a los habitantes de aquella población.»

Era que se daba la señal de fuego en el edificio donde se halla establecido el Centro liberal de dicho pueblo. Vióse con horror despararrada una gran cantidad de petróleo y aguarrás y que empezaba a arder por siete puntos distintos y por un almacén de maderas adosado al local y separado únicamente por un simple tabique, de madera también.

Gracias, afortunadamente, a la prontitud de los auxilios, pudo al poco rato dominarse el fuego; pero la alarma, según dice la carta, no ha cesado, puesto que se recuerdan en el Hospital otros recientes siniestros y es grande la intranquilidad.»

—En el distrito de Castilla la Vieja se han formado pequeñas columnas para auxiliar el pago de contribuciones como ha sucedido otras veces, por reclamarlo los comisionados del Banco de España, con objeto de evitar contingencias desgraciadas a los recaudadores.

—Dice el Cronista de Nueva York que los cubanos emigrados habían proyectado otra expedición contra Cuba, sacándola del Canadá en un vapor que llegó de Inglaterra, con objeto de llevarla a Cuba y hacer enseguida el oficio de corsario; pero que gracias a las medidas tomadas por las autoridades canadienses, esta expedición no se realizará.

—Un periódico dice que hay una cuestión pendiente entre el Sr. Zagalá y el gobernador de Cáceres. Otro periódico habla también de otro lance entre un gobernador andaluz y un candidato vencido. Otros anuncian cuestión análoga por parte de otro gobernador. La verdad es que la política toma un carácter lastimoso.

—Los delegados que la region española de la Asociación Internacional de Trabajadores envía al Congreso de La Haya, son, al decir de un colega, Nicolás Alonso Marselau, Carlos Alerná, Rafael Targa Pellicer y Tomás González Morago.

—Con arreglo a los datos del ministerio de la Gobernación, las votaciones obtenidas en la última elección de diputados por cada uno de los partidos políticos han sido las siguientes:

Los radicales. 1.339.733  
Los federales. 386.734  
Los conservadores. 1.087.49  
Los alfonsinos. 456.93  
Los independentes. 8070

—Total de votantes. 1.888.970

—Ayer hubo dos consejos de ministros: en el que se celebró a la hora de

costumbre se trató del proyecto del Sr. Córdoba sobre nuevo sistema de reemplazos, y el que empezó a las diez de la noche se dedicó a presupuestos. En el consejo de esta tarde se continuará tratando del proyecto del señor Córdoba.

—Dice un colega: «Se habla de una reunión de unionistas y sagastinos, que tendrán lugar estos días, para acordar su conducta al abrirse las Cortes. Se cree que resolverán no presentarse en las cámaras.»

—Dice el Pensamiento Español que los rumores de nuevos planes carlistas no olvida el gobierno que son preparados por la prensa liberal de oposición, interesada en crear peligros y obstáculos a la marcha radical.

—La facción Saballs, compuesta de 500 hombres, se dirige ayer desde Riddaura a Santa Pau.

—Una partida de cuatro facciosos, huyendo anoche de la policía que la seguía la pista, disparó unos tiros al santinela del polvorín de Mojuich, Barcelona, resultando herido éste en un tobillo aunque no de gravedad. Los agresores no fueron habidos.

—En La Bisbal se presentó ayer el cabecilla Quico con 18 hombres, dirigiéndose después hacia el Coll de Santa Cristina.

—Hoy recibimos por la vía de Nueva York los siguientes despachos de Cuba: Habana, 16.

La Constancia publica interesantes pormenores de los movimientos de los insurgentes en el departamento Central. En la noche del 29 de julio quemaron un puente del ferrocarril de Nuevitas, que fué reparado al día siguiente.

En las operaciones de la quincena fueron muertos 113 rebeldes y 5 españoles.

Hablando de la situación dice el Diario: «Estamos a mediados de agosto, y según todas las apariencias será necesaria una campaña de invierno. Estamos convencidos de que la campaña de 1872 a 1873 será la que debe ser la última que sostengamos.»

Y agrega que si fuere necesario se pondrá a disposición del comandante en jefe un número de tropas suficiente para encerrar a los rebeldes en un círculo de bayonetas.

—Acaba de inventarse un freno eléctrico para los carruajes. Una vez colodado el aparato, tan pronto como un cochero se aperciba de que uno de sus caballos se desboca, no tiene que hacer otra cosa sino empujar un pequeño mango, con lo que, volviendo la pila, pone en acción el aparato y produce una descarga eléctrica en las narices del animal. Bien se comprende

que la aplicación de tal sistema puede graduarse, ya para que la sorpresa solamente pare a caballo, ya, si necesario fuese, para hacerlo caer como herido por un rayo. En las pruebas que se han verificado, varios caballos, lanzados a todo escape, se han parado instantáneamente.

—Según telegrama recibido hoy en el ministerio de Ultramar, el 27 del mes próximo pasado no ocurría novedad en el archipiélago finiquitaba salomo.

—El gobierno se propone llevar en su día a las Cortes un proyecto para mejorar y asegurar la situación lamentable hoy de los profesores de instrucción primaria. Conocemos algo del pensamiento del gobierno, pero aun necesitamos autorizados para darle a conocer.

—El Pensamiento Español ha publicado una extensa carta en que se censura fuertemente que los archivos y bibliotecas eclesiásticas de toda España no estén abiertos y a la disposición del público desde que las cerró y selló el señor Ruiz Zorrilla, calificando el hecho de escandalosa incuria y criminal abandono de los incautadores de archivos eclesiásticos y enumerando los grandes perjuicios que se irrogan al público en general por esta incautación.

Podemos asegurar a nuestro colega que muy pronto conseguirán los eclesiásticos entrar en posesión de sus archivos y bibliotecas, después de extraer de ellos cuanto pertenezca a la incautación, dejándose sus libros sagrados, sermones, pastorales y demás que no interesan sino a los mismos cabildos. Al efecto hay ya tres o cuatro depósitos señalados para estos objetos artísticos y libros de gran valor, pero la traslación no se ha podido verificar hasta ahora por falta de fondos y por no haber en el ministerio de Fomento ningún crédito asignado para el caso; pero, tenemos entendido que el señor Echegaray se propone realizar lo más pronto posible estas traslaciones a fin de dejar libres a la mayor brevedad los espesados archivos y bibliotecas, con signando al efecto en los presupuestos el gasto que originen.

—Una parte de la prensa inglesa insiste en aconsejar a España el abandono de la isla de Cuba. Al Times ha seguido en esta poco envidiable campaña el Daily News, haciendo en sus correspondencias una pintura fantástica del poderío de la insurrección. Dice que el cuartel general del rebelde Perez se encuentra en el centro de un país montañoso de una extensión de 120 millas, creado por la naturaleza para servir como poderosa fortaleza. En este distrito hay unos 2000 hombres, blancos y negros, con rifles procedentes de los Estados Unidos. Negros y blancos son iguales; pero casi todos los oficiales

sen blancos. Para obedecer al título general Gomez, a quien concede otros 3000 hombres bien armados. Otros 2000 que ocupan el centro de este recinto de la parte Este de la isla, esperan armas de la América del Norte.

Pueden despacharse a su gusto los periódicos ingleses. Por nuestra parte esperamos alguna nueva insurrección de los cipayos ó algún movimiento de los fenianos en Irlanda, para aconsejar a Inglaterra que se apresure a abandonar sus posesiones de la India, ó que se desprenda de la Irlanda.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Berlín, 2 (retrasado).—D. Laureano Figuerola, que llegó a esta capital hace algunos días, ha salido hoy con dirección a Madrid.

París, 2 (retrasado).—Despachos de Nueva York insisten en asegurar que el gobierno de S. Estados Unidos sigue pudiendo a España que suprima la esclavitud en la isla de Cuba.

París, 3 (retrasado).—El Temps publica una carta del ex padre Jaolot, anunciando su próximo matrimonio y combatiendo lo el ceibito de los eclesiásticos.

Marsella, 3 (retrasado).—Ha estallado un gran incendio en un bosque situado cerca de esta ciudad. El fuego, combatido un momento, ha tomado nueva intensidad, siendo cada vez mas alarmantes sus proporciones.

Las autoridades, con fuerzas del ejército, han acudido al sitio del siniestro. Nápoles, 3 (retrasado).—El resultado en las elecciones municipales ha sido favorable a la candidatura clerical.

Gran número de electores liberales ha hecho protestas, pero las mesas no las han aceptado.

Londres, 3 (retrasado).—La catedral de Canterbury es presa de las llamas en este momento.

La Haya, 3 (retrasado).—Se han celebrado secretamente las tres primeras sesiones del Congreso Internacional destinadas a la aprobación de las actas.

Los debates han sido en extremo tempestuosos. Hoy se verificará la primera sesión pública.

El Santo Padre ha dicho a los jefes de las corporaciones religiosas amenazadas de supresión en Roma, que mientras él esté en el Vaticano, aquel palacio les servirá de monasterio.

En el pueblo de Taica (Chile) ha caído una lluvia de arena finísima, que algunos atribuyen a la erupción de un

vive solo, que no ve a nadie y que no se ocupa de los negocios de otro, me parece que nuestro querido juez de paz está bastante bien informado.

Evidentemente, Mr. Courtois estaba celoso. ¿Cómo él, el primer personaje de la comarca, había ignorado todas estas cosas? Y su mal humor subió de punto cuando el doctor Gendron dijo:

—¡Bah! todo Corbell se ocupó de eso a su tiempo. Mr. Plantat contrajo sus labios, como quien dice: sé otras muchas cosas mas, y continuó así su narración:

—La presencia del conde Hector en Valfeuilla no cambió en nada las costumbres de la familia. Mr. y Mad. de Sauvresy tuvieron un hermano y hé aquí todo.

Si Sauvresy hizo en esta época algunos viajes a París, era que se ocupaba de los negocios de su amigo y todo el mundo lo sabía. Tan pa-

cífica existencia duró un año. La dicha parecía haberse fijado definitivamente en la preciosa morada de Valfeuilla.

Pero ¡ah! una noche, al volver de caza Sauvresy, se encontró indispuesto hasta el punto de verse obligado a meter en cama. Se hizo venir el médico, que era el mismo doctor Gendron, que está presente, y se declaró una fluxion al pecho.

Sauvresy era joven, robusto, y no inspiró al pronto seria inquietud. Quince días después estaba en efecto de pie, pero cometió una torpeza y tuvo recaída, de la que se repuso pocos días después, y a la semana siguiente nueva recaída, tan grave, que ya entonces se hizo temer un desenlace fatal.

Durante esta enfermedad fué cuan do verdaderamente se manifestó el amor de Berta y el afecto de Tremorel por el pobre Sauvresy. Jamás enfermo fué cuidado con mayor solicitud ni recibió pruebas

—No señor,—repuso el alcalde.

El padre Plantat continuó: Inmenso fué el dolor del conde y de la joven viuda, y el primero y sobre todo parecía desesperado y como loco. La condesa se encerró en sus habitaciones y no quiso recibir ni aun a aquellas personas que mas estimaba.

Cuando el conde y Berta reaparecieron, habían cambiado tanto que apenas se les conocía. Hector, sobre todo, había envejecido veinte años.

Lamentarian el juramento hecho junto al lecho moribundo de Sauvresy. Todo el mundo se lo preguntaba con tanto más interés, cuanto que todo el mundo tributaba un recuerdo de pesar al hombre digno que había bajado al sepulcro.

Aquí el juez detuvo con un ademán al padre Plantat.

—¡Sabeis, señor juez de paz, si lea oídas a la Bella Imagen habían concluido?

—Lo presumo, casi lo creo.

pasó de la humilde escuela de su padre al suntuoso salon de Valfeuilla; y cuando en él hacia los honores a la aristocracia de las coronas, parecía no haber hecho otra cosa en toda su vida.

Sin embargo, supo en medio de su fausto continuar sencilla, modesta, con esa modestia aristocrática de la alta sociedad, y todo el mundo la quería.

—Me parece,—interrumpió el alcalde,—que todo eso es lo que yo he dicho y no valia la pena...

Un adiván del juez le cerró la boca y el padre Plantat continuó:

—También querían a Sauvresy, uno de esos corazones de oro que no quieren ni aun sospechar el mal en los demás; era hombre de firmes creencias, de santas ilusiones, y en los cuales la duda no ha batido sobre ellos sus negras alas. Sauvresy era de aquellos que creen en la amistad de sus amigos y en el amor de sus amadas.

volcan, y otros á la descomposicion de algun aerolito.

La Asociacion Católica inglesa prosigue sin descanso en sus tareas. A fines de agosto ha celebrado una gran reunion en Londres...

Annuncian los periódicos franceses que va á levantarse el estado de sitio que aun pesa sobre varios departamentos...

Segun un periódico importante de Alemania, el rey de Wurtemberg ha declarado que no asistirá á la entrevista de Berlin...

Todo esto da mayor verosimilitud á la creencia de que la opinion particularista se ha despertado en Alemania...

El día 2 se celebraron en Nápoles las elecciones municipales. Se desconoce aun el resultado del escrutinio...

Las autoridades de Berlin se esfuerzan por calmar á las clases menesterosas y en prepararlá para que festejen dignamente la entrevista de los tres emperadores...

Sin embargo, las huelgas continúan; los obreros de uno de los mayores talleres de construcción de la capital...

La poblacion proletaria de Berlin no parece muy dispuesta á contribuir con su entusiasmo á la brillantez de los festejos imperiales...

El 7 de setiembre es el día fijado para la primera gran revista, en la cual figurarán 50.000 hombres de la Guardia...

El mismo día habrá gran banquete en la corte, representacion de gala en la Gran Opera...

Las grandes maniobras se ejecutaran el 9 y 10 cerca de Spandau.

recibir á los imperiales invitados se ha preparado un soberbio embarcadero cerca de Staakon...

El emperador Guillermo goza de mejoría en su salud y podrá tomar el mando de las tropas.

El príncipe de Bismark asistirá seguramente á las entrevistas de Berlin.

El príncipe imperial de Alemania pasará una larga temporada en Viena hácia el mes de octubre...

Con motivo de las graves medidas tomadas por el gobierno de Victor Manuel contra las corporaciones religiosas de Roma...

El Papa permanecerá en Roma mientras le sea humanamente posible, porque así conviene á los intereses de la Iglesia...

Ya anda la discordia en las filas internacionlistas.

El famoso comunista francés Visnier, no satisfecho con haber promovido un cisma en la Internacional...

Entre otros cargos que dirige Visnier á Karl Marx, acusa de haber hecho traicion á la sociedad revelando todos sus secretos...

Estas acusaciones esparcen la turbacion y la disidencia en las filas de los sectarios de la buena causa...

Si á esto se agrega la propaganda que ya hace tiempo viene agitando las filas de La Internacional para celebrar congresos regionales...

Gaceta.

La feria.—Voy á la fiesta de recibir á los imperiales invitados...

la Fuensanta, luego á los toros—que habrá en la plaza:—cuando la noche tienda sus alas...

—Liga de contribuyentes.—A doscientas cinco accienden hasta el día de hoy las adhesiones á este benéfico pensamiento...

—Vamos allá.—Todo aquel que lo que es o bueno—saber en Córdoba hoy quiera—podrá recibir detalles—en la puerta de Baeza...

—Baile.—El del Circolo de la Amistad tendrá lugar mañana á las diez de la noche. Para esta fiesta, que será de confianza...

—Candidatos.—Segun leemos en nuestro apreciable colega El Eco, la mayoría de las ante-votaciones del partido Republicano federal de Córdoba...

—Loado sea Dios.—Parece que en el presupuesto municipal de este año se han incluido cantidades de importancia para seguir el embaldosado...

—Gran bazar.—Si vas á la feria, niña, no te descuides, hermosa...

—Fuego!—Si en la feria por tus ojos—mi pecho abrasado ves, cuando á refrescar me vaya...

—Buena suerte.—Esta tarde y mañana tendrán lugar las dos corridas de toros anunciadas. Como además del mérito de la cuadrilla de jóvenes...

—Bato.—En la eleccion de Senadores verificada anteyer tomaron par-

te ciento treinta y cinco entre diputados provinciales y compromisarios.

—Maula.—El empeño de agrandar de una manera terrible los serenos en que llevan el pan los mozos de los panaderos...

—Sea.—Además del Ayuntamiento parece que algunos particulares tratan de adquirir las casas anunciadas en venta en las calles del Conde Gondomar...

—Alhajas.—Mañana hay almohada de alhajas en el Monte de Piedad de esta ciudad.

—Boceto.—Un santuario, un poquito, dulces, frutas, cerdos, cáscaras, tiendas y polvo...

—Tardarán.—Tan bien recibida ha sido en Linares la compañía de zarzuela que hemos tenido en el Teatro de verano...

—Ropa limpia.—Muy plausible es el ase de la ropa, pero no es agradable que se haga á costa del ornato...

—De viaje.—Ha salido de esta capital el Excmo. Sr. D. Juan Valera, ilustrado escritor público y distinguido orador parlamentario.

—Abono.—El de las corridas de toros de esta tarde y mañana es bastante numeroso.

—El negocio.—Muchos son los ganados, especialmente de corda, que llenan el lugar que les está destinado en la feria de la Fuensanta...

—Se fue.—Parece que la Sra. Barrera, primera tiple del café de la Iberia, ha rescindido su contrata...

—Nuevo perfume.—La rotura de uno de los caños que afuyen al depósito principal del pozo negro del cuartel de la Trinidad, ha hecho aparecer nuevamente el que tantas incomodidades y daños proporciona á los vecinos...

—A ella en la feria.—Voy á pedirle á la Virgen—que nos acoja en su seno, pues nadie que acuda á ella—puede quedar sin consuelo.

—Bellas artes.—El jurado que ha de juzgar los cuadros presentados en el certamen abierto por la Diputación provincial lo forman el Sr. Gobernador, el Vice-presidente de la Comisión de Monumentos Sr. D. Luis María Ramírez...

—Muy útil.—Se va á establecer en esta capital una fábrica de zanahos para pasar en el próximo invierno por ciertos sitios de la ronda, en donde hacen ya mucha falta.

—Concurrencia.—La mayor parte de las personas que han venido á esta capital con motivo de la eleccion de Senadores permanecerá en Córdoba durante los días de la presente feria...

—Direccion.—Segun leemos en nuestro apreciable colega El Progreso, en su número de anoche, se ha encargado interinamente de la direccion de aquel periódico el Sr. D. Camilo Gonzalez Atané...

—Aguas puras.—Que no olvide aquel que sufra—del infortunio las llagas, que hay un poquito en la feria—que cura el cuerpo... y el alma.

—Eleccion.—No se ha presentado protesta alguna contra los elegidos senadores últimamente en esta provincia.

—Separacion.—Segun dice un apreciable colega, Don Rafael Castellano se ha separado en Córdoba del partido radical.

—Otro.—Se dice que se va á formar un magnífico café en el edificio de la antigua y acreditada fonda de Rizzo.

—Santo refugio.—Hacíanos que ansias amparo, venid, que amante os aguarda—con lágrimas en los ojos—la virgen de la Fuensanta.

—Milicia.—Se ha dispuesto que el comandante del provincial de Córdoba D. Indalecio Melendez pase al de Almería, y que venga á su puesto don Antonio Hidalgo del Riego...

—¿Quién es ella?—En la mañana de ayer un hombre armado con dos alcuzones de aceite, ó de guardar aceite, dió un escándalo mayúsculo que empezó en la calle de Azonias...

—Barberos.—El gremio de los de esta capital tiene ya su Reglamento, por el que, como hemos dicho, se cargarán sus tiendas los domingos y días festivos...

—Fugitivos.—Por edictos conocidos por Villa del Rio, esta provincia que se instruye de caballería...

Aquella joven debía ser feliz y lo fue. Berta adoraba á su marido, á este hombre honrado que antes de hablarle de amor le había hablado de matrimonio...

Hasta el instante supremo habia conservado su entendimiento, y una hora antes de espirar quiso que se despertara á todos los criados y se reunieran en su estancia...

mayores de cariño. De día y de noche tenia siempre á su cabecera á su mujer ó á su amigo, hasta el punto de que á los que veíamos á visitarle nos decía que casi bendecía su mal...

Nadie lo extrañó. Hector habia tenido una juventud borrascosa, sembrada de duelos, francachelas y aventuras, arrojando por la ventana una fortuna colosal...

Actual tenia la del sumario pectivo á H. Moratalla, de Huelva, de Belva, de Belva, de Belva, de Belva...

dro.—D. Rafael Rios, San Andrés.—D. Francisco Gallero, San Lorenzo.—D. Nicolás Silva, Santa Marina.—don D. Francisco Delgado, Magdalena.—don Antonio Peno, Compañía.—D. José Carmona, San Nicolás de la Villa.—D. Antonio Sanchez y D. José Gomez, Calle de Carnicerías.—D. Miguel Ruiz, Catedral.—D. Enrique Salcinis y don Francisco Vera, Ajerquia.

—Recuerdos.—Cuando mi madre en su seno—me colmaba de caricias—con el ocho de Setiembre—levantaba el alma mía.

—Rumores.—Se decía estos días que el regimiento de Albuera era el que iba a sustituir al de Cantabria en la garnición de esta capital, aunque de cierto nada puede asegurarse.

—Pena fuera.—Llega un caballero a la oficina de telégrafos y entrega al empleado de servicio un despacho concebido en los siguientes términos: «M... (aquí un apellido), calle... Sevilla.—Anúnciate con dolor muerto tío Adolfo. Ven. Abrirase testamento. Creo somos herederos.—Martinez.» El empleado cuenta las palabras y dice: «Necesita V. poner otro sello ó suprimir dos palabras.—¡Es cierto! exclama el caballero, después de volver a leer el telegrama. Bien; pues suprima V. las palabras con dolor.»

—Venga de ahí.—En breve se anunciará una subasta para el empedrado de varias calles y plazas, entre ellas la del Compás de San Agustín.

—Espropiacion.—Parace que está en vias de arreglo la cuestion sobre espropiacion de la casa número primero calle Conde Gondomar, en la parte estrecha junto á las Tendillas.

—Peligros.—Se nos ruega llamemos la atención del Ayuntamiento hácia el mal estado del piso de la calle de Jesús María, que debe formar parte de la larga lista de las que necesitan reparacion.

—Una leyenda de amor.—Con tiempo y casto amor la idolatraba, como las flores aman el rocío, (este verso no es mio) y ménos que su vista me alegraba—el prado por Abrid de flores lleno, (tambien es verso ageno)—La vi por vez primera...—(Esto es Jugar con juego... Fuaral! Fuaral!)—La vi rezando plácida el trístago, (Ahora sí que no plággio)—ya cercano á su fin el claror día.—(¡Dale! Este es Zorrilla. ¡Ave María!)—La incierta luz de la naciente luna, (este otro es de Quintana)—y de la noche el aura silenciosa...—(Del Trovador!) ¡Memoria inoportuna!—¡Memoria empalagosa!—¡Sobre qué me da gana—de terminar la relacion en prosa.—Sin ambages, lectores, es lo cierto, que la amé, que era guapa y que se ha muerto.

—Iluminacion.—La de la fuente en la feria será este año de gas y no de vasos de colores como lo venia siendo.

—Notas.—La seccion de Fomento de esta provincia ha remitido á Madrid la estadística de concejales y juntas municipales de instruccion pública de la misma, clasificadas segun su instruccion.

—Fugitivos.—En Jaen se llaman por edictos á Rafael García Cabello, conocido por Agrimensor, natural de Villa del Rio, y á Antonio Salazar, llamado Buñero, de Lucena, ambos de esta provincia de Córdoba, y contra los que se instruyen diligencias por hurto de caballerías.

—Secretaría.—Se halla vacante la del Ayuntamiento de Valsequillo, dotada con nuevecientos quince pesetas anuales. Se admiten solicitudes hasta el día siete de Octubre próximo.

—Suministros.—El día diez del actual tendrá lugar la segunda subasta del suministro de pan y pienso respectivo á Huelva, Cáceres y dehesa de Moratalla, en las comisarías de guerra de Huelva, Cáceres y Córdoba.

—Dehesa.—La llamada Doña Urraca, término de Espiel, se subasta el veinte del actual en las Casas consistoriales de esta capital por el tipo de mil cuatrocientas diez y seis pesetas.

—Commutacion.—Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Cabra por Don Martin Campiñano y Manzano.

—Incendio.—Ha ocurrido uno horroroso en Sevilla, sobre el que leemos en un periódico de aquella capital los siguientes detalles: La casa donde ha tenido lugar el siniestro era antigua y estaba ocupada por un almacén de efectos, en el que habia, entre otros, trescientas latas de petróleo, habiéndose otra parte del edificio dedicada á cuadra, con cuyo motivo existia una

buena cantidad de paja en el piso bajo, que fué justamente en la que principió el fuego, segun se cree. En el piso principal dormian algunos individuos trabajadores del tráfico comercial, en su mayor parte. Cuando se echó de ver el incendio, ya habia tomado grandes proporciones, y esto hace presumir que la paja debió estar en combustion desde una ó dos horas antes. A los pocos momentos de llegar nosotros, presenciamos un cuadro terrible, que no tenemos poder para describir con todos sus aterradoros detalles. Un hombre, llamado Celestino, segun oimos, de oficio carrero, el cual dormia en el piso principal, y que por mas gritos que se le habian dado en los primeros instantes no habia respondido, por lo cual se creyó que hubiera salido de los primeros de la casa, ese desgraciado, decimos, apareció rodeado de llamas en una reja del piso espresado, medio asfixiado y en demanda de auxilio. ¡Horrible situacion! imposible era ya salvarlo por el interior de la casa, que estaba hecha una brasa formidable, y desde luego se comprendió que tampoco era posible favorecerlo por la reja; se carecia de herramientas á la mano, y la situacion no admitia espera. Sin embargo, tres ó cuatro individuos determinados arrimaron unas escaleras á la pared y probaron arrancar la reja, pero en balde, pues las escaleras principiaron á arder muy pronto. Para concluir: aquel infeliz cayó de espaldas á pocos minutos para no levantarse mas, siendo víctima del incendio. Al cabo de un gran rato, cuando los techos se desplomaron, cayó su cadáver envuelto entre las vigas inflamadas, y los escombros calcinados. Cada vez que se inflamaba una de las tandas de latas de petróleo, enormes llamaradas se elevaban al espacio é iluminaban con su rojizo resplandor á toda Sevilla; á poco volvian á dominar las tinieblas para ser substituidas de nuevo por tan siniestra iluminación. Las demas cajas de petróleo unas se derramaron por el suelo, á causa de haberse despegado las soldaduras, y las restantes reventaron poco á poco, no causando el daño que se habia creído. Después de este suceso el alcalde de la capital vecina, en visita de que existian aun grandes depósitos de petróleo y otras materias no menos inflamables, ha publicado un bando dictando medidas enérgicas y severas para evitar en lo sucesivo siniestros de tal naturaleza, cuyas medidas se adoptan siempre despues que han ocurrido; y como casos análogos pueden suceder en esta capital, escitamos al señor alcalde para que se ocupe con preferente atención de este asunto á la mira de todo avento parecido.

—Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que se halla vacante en el Instituto de Osuna la cátedra de física y química. Se proveerá por concurso.

—Gorgoritos.—Son tantos ya en Europa los teatros de primer orden de ópera italiana, tales las exigencias de los cantantes y tal la locura de los públicos que acuden á oírlos, que no es extraño que los artistas gocen de sueldos fabulosos. La Patti, la Nilsson, la Volpini y el baritono Graziani, que cantarán este invierno en el teatro Imperial de San Petersburgo, están ajustados con los sueldos siguientes: La Patti, 40,000 francos al mes; La Nilsson, 35,000; la Volpini, 22,500; Graziani, 20,000. La Lucca cantará en Nueva-York por 35,000 francos mensuales.

Boletín religioso.

—Hoy.—La Natividad de Nuestra Señora, y San Adrian, mártir.—Mañana, San Gorgonio, mártir.—Pasado mañana, San Nicolás de Tolentino, ermitaño.

—Jubiléo circular.—Hoy, en el colegio de la Piedad.—Mañana y pasado mañana, Iglesia de San Cayetano, por D. José de Toro y Castillo, en sufragio de D. Carlos de Toro y de doña Antonia Casamichana, padre y madre política.

—En la Santa Iglesia Catedral pre-

dicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés.

—Hoy cuarto día del solemne quinario que la Hermandad del Ave Maria dedica al Dulce Nombre de Nuestra Señora, en la Iglesia de Trinitarios calzados, dando principio á las cinco y media de la tarde: predicará el Sr. D. Amador de Luque y Ordoñez.

—Ultimo día de novena á San Ramon Nonnato en la Iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Hoy, mañana y pasado mañana, segundo, tercero y cuarto día de la solemne novena que á Maria Santísima de la Aurora dedica su hermandad, en su Iglesia, dando principio al toque de oraciones.

—Hoy asistirán las hijas de la Purísima al Presbiterio de la Santa Iglesia Catedral con objeto de recibir la Sagrada Comunión y ganar la Indulgencia plenaria, y por la tarde á las cinco tendrán lugar en la Iglesia del convento de Santa Ana los ejercicios de costumbre.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.—Mañana, á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.—Pasada mañana, á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Feria de nuestra señora de la Fuente: se verificarán dos corridas de toros de muerte en los días 8 y 9 de Setiembre de 1872. Se lidiarán en cada una de las dos tardes seis toros de las siguientes ganaderías.

Primera corrida.—Seis toros de la antigua y celebrada ganadería de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Ontiveros, vecina de Córdoba, con divisa amarilla y encarnada.

Segunda corrida.—Dos toros de la dicha ganadería de la Excm. Señora Marquesa viuda de Ontiveros. Cuatro de la acreditada ganadería de don Ildefonso María Lozano, vecino de Carcabuey, hoy de sus hijos, con divisa encarnada y blanca.

Espadas.—Manuel Diaz Gimenez y Juan Diaz Gimenez, ambos hermanos, y nietos del famoso Lavi, y Antonio Ortega (a) Marinero, este último con obligacion de banderillear. Todos tres de Cádiz.

PICADORES.—Juan Perea (a) Cubano, Ignacio Ruiz (a) Granadino, y Manuel Gallardo, de reserva, todos de Cádiz.

Banderilleros.—Antonio Gimenez, de Cádiz.—Antonio Ortega y José Ortega, hermanos, y sobrinos del célebre Cuco, ambos de Cádiz.—José Suarez, de Madrid.—Tomás Monge (a) Planeta, de Málaga.

Puntillero.—José Suarez.

PRECIOS.—Sombra.—Palcos sin entradas, 60 rs.—Asientos de cajon, 6 rs.—Asientos de barandilla, 4 rs.—Centro de grada cubierta, 2 rs.—Entrada general, 6 rs.—Sol.—Entrada general sin distincion, 4 reales.

La plaza se abrirá á las dos y la funcion empezará á las cinco.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 6 de Setiembre de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Principia á agitarse en la prensa la cuestion de la acusacion contra el gabinete Sagasta, iniciada por los periódicos que defendian á la fraccion que representaba dicho señor.

A muchas cosas raras está dando lugar este gravísimo incidente, y esto consiste en que en este pais no hay verdaderas costumbres; constitucionales.

Nosotros deseáramos que llegara á establecerse una ley de responsabilidad ministerial, en la cual se dispusiera que cuando un gabinete cesara en el poder fuera residenciado para juzgar sus actos ante las Cortes. De este modo el exigir la responsabilidad no significaria el acusar ni calificar de delinquentes á los ministros: lejos de desprestigiarse el principio de autoridad se fortaleceria, con lo cual ganarian mucho los partidos y no se darian espectáculos tan tristes como los que presenciáramos en el anterior parlamento y

como acaso se reproduzcan en el que se vá á abrir ahora.

Tanto en Madrid como en provincias han circulado en estos últimos días rumores de crisis, producida por el disgusto de altas personas. Delicada cuestion es esta, en la cual no entraremos, por hoy.

Por lo demás, nuestras noticias son contrarias á esos rumores, puesto que para la situacion nada significa el que se modifique el ministerio despues de abiertas las cámaras. La marcha de los sucesos es la que ha de determinar el fin de esta situacion; fin que creemos no será pacífico, teniendo en cuenta la actitud de los partidos militantes. A mas de esto nosotros que censuramos con la energía y la imparcialidad que V. recordará el golpe de estado del día de San Antonio, no seríamos los últimos en protestar contra otro nuevo golpe de estado, cuyas consecuencias no pueden medirse.

No ha dejado de causar gran estrañeza el que ciertos hombres y ciertos periódicos protesten contra la discusion que se está verificando en el Ateneo militar sobre la conveniencia de la revision de las hojas de servicio.

Por lo que se vé esta cuestion está llamada á tener resultados no muy satisfactorios; y en bien del ejército y del pais deseáramos que tuviera la solucion que ayer indicáramos.

Han sido elegidos senadores por Madrid en el órden siguiente los señores Principe de Vergara, Saavedra, Galdo y Figueroa.

Estos dos últimos han estado á punto de ahogarse, por que los compromisarios no querian votar al primero, porque en las pasadas elecciones se presentó candidato ministerial, y al segundo por ser el autor del impuesto personal que tan mal sentó en los pueblos.

El correspondal.

Damos á continuacion el extracto oficial de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada del 6 acerca del movimiento carlista.

Cataluña.—Las partidas de Barrancat y Quico, de 150 la primera y 18 la última, que pasaron por Navala y La Bisbal, son perseguidas activamente por las columnas del ejército.

De la faccion Saballs, de 500 hombres, solo se tiene noticia de que se dirigia ayer desde Ridaura hácia Santa Pau, y en su persecucion van las fuerzas.

En Barcelona se presentaron ayer á indulto cinco carlistas con armas y uno en Tarragona.

Castilla la Vieja.—El cabecilla Hevia, que vagaba por Asturias, ha sido herido por la fuerza destacada en Lena.

Tambien ha sido batida en Siero por una columna de carabineros la partida carlista que se presentó en dicho punto, haciéndola un muerto y un prisionero.

En Leon se han presentado á indulto cuatro individuos procedentes de la faccion Rodas y Gordito.

En el resto de la Península reina completa tranquilidad.

La Gaceta del 6 publica los decretos del ministerio de Marina, promoviendo al empleo de almirante al vicealmirante Don Juan José Martinez de Espinosa y Tacón; relevando del cargo de segundo jefe del departamento de Cádiz, comandante general del arsenal de la Carraca, al capitán de navio de primera clase D. Florencio Montojo y Trillo; nombrando para este puesto al capitán de navio de primera clase don José Oreyro y Villavicencio; dejando sin efecto el nombramiento de segundo jefe del departamento y comandante general del arsenal de Ferrol hecho á favor del capitán de navio de primera clase D. José Montojo y Trillo, y nombrando en su lugar al jefe de la misma clase D. Victoriano Sanchez y Barcáiztegui.

Hoy aparece en la Gaceta el decreto que habiamos anunciado, concediendo la gran cruz de Maria Victoria á Don Eduardo Saavedra y Moragas, ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de caminos, canales y puertos.

Por real órden de 30 de agosto último, se han declarado puertos francos los de Alhucamas y Peñon de Velez de la Gomera, con las mismas condiciones con que lo fueron por la ley de 18 de Mayo de 1863 los de Ceuta, Melilla y Chafarinas.

—Se va á hacer una modificacion en las tarifas de sellos de correos. El precio de la carta para el interior será de cinco céntimos de peseta en lugar de seis; para las cartas de provincias, en vez de 12, 10 y el peso unidad en vez de 10 gramos, 18. Las facturas y documentos de comercio impresos, aunque con algo manuscrito, circularán como impresos. Se permitirá tambien la circulacion de obras manuscritas destinadas á la imprenta como impresos, y se adoptan otras mejoras análogas.

El precio de los certificados para Ultramar se va á rebajar á dos reales, como en la Península, ó sea la mitad de su precio actual.

De La Correspondencia de España y demas periódicos copiamos las noticias y partes siguientes:

—Los periódicos de Paris publican el siguiente despacho de Bayona:

«Los rumores de levantamientos carlistas en las fronteras de España carecen de fundamento. Se nota, por el contrario, que desde hace algunos días llegan emigrados españoles pertenecientes á este partido. Por lo demás, se han tomado medidas en toda la frontera francesa para impedir preparativas de nuevas sublevaciones en España.

—La partida carlista de Asturias que manda Rozas estuvo días pasados en Teberga, y despues de haberse llevado los efectos estancados de la Hacienda, sacóse al hijo del Alcalde, teniendo que dar su padre por el rescato la cantidad de 4000 rs.

—El martes por la tarde se desenoñó sobre Zaragoza un fuerte huracan que, aunque afortunadamente duró pocos instantes, hizo bastantes daños, rompiendo cristales y ventanas, arrancando toldos de muchos balcones en varias calles, arrojando tejas, etc. En la estacion del ferro-carril de Esatron derribó la cochera, y en las arboledas del ayuntamiento y otras arrancó bastante número de árboles.

—Segun dice un periódico de Portugal, han entrado en España dos de los sargentos complicados en la tentativa de la revolucion. Segun el mismo periódico tambien han entrado algunos paisanos.

—Ha sido indultado de la pena á que se le habia condenado el Sr. D. Enrique Casanova, autor de la caricatura titulada Del perro con masa, que circuló hace tiempo en cajas de cerillas.

—Leemos en la Epoca:

«Se tienen noticias de haberse introducido por la frontera francesa, punto denominado Iraba, 63 caballerías cargadas cada una con tres ó cuatro fardos de contrabando el día 31 de agosto último, y por la noche otros 20 con igual número de buitos.»

—Varias autoridades, especialmente las judiciales, han consultado al gobierno sobre si el periodo electoral ha terminado con la eleccion de senadores ó si está comprendida tambien la de diputados provinciales.

—Segun los periódicos ingleses ha estallado una grave insurreccion en Honduras.

—Ha fallecido la sultana favorita del virey de Egipto. Se llamaba Djella y solo tenia 15 años.

—La Dicsion niega que el gobierno intente siquiera pedir el cupo de este año para el reemplazo del ejército. Nuestro colega está en un error.

—De Berlín dicen haber estado allí el Sr. Figueroa con una mision financiera. Los diarios de Londres dan como inminente el empréstito español.

—Han sido elegidos senadores por Madrid: el general Espartero por 147 votos; por 155 el Sr. Hidalgo Saavedra; por 123 el Sr. Galdo, y el Sr. Figueroa por 119. Además han tenido votos otros varios señores, entre ellos 30 el marqués de Perales, el marqués de Cervera 9, y 8 el Sr. Bautista Alonso.

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 6. Consolidado, 27,20. Deuda del personal, 39,00. Bonos, 74,75. Acciones del Banco de España, 183,50. Córdoba. Trigo de 33 á 35. Cebada, de 22 á 24. Córdoba.—1872. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION DE AVISOS.

**Lana.** Se vende de vellon a diez reales arraba en la calle de la Encarnación número 17. 6-3

**Vinagre superior.** Se vende en la calle del Mármol de Bañuelos casa número 4. 30-3

**Pérdida.** El sábado treinta y uno del pasado, desde la plaza de la Magdalena a la estación, se extravió un cómpas de copista de carruaje. El que lo entregue en la calle Carreteras, núm. 13, recibirá una gratificación. 6-5

**Almoneda.** En la plaza Lope de Hoces, frente al cuartel de la Remonta, en una de las casas sin número, se hace almoneda de varios objetos, entre ellos una máquina de coser. 6-5

**Venta.** La 1.800 arrobas de carbón de encina superior. Están almacenadas en la casa convento de la villa de Guadalcazar. Se trata en la contaduría de la casa de la Excmo. Sra. Marquesa de dicho título, en Córdoba, calle puerta del Rincon. 6-5

**Venta.** Se hace de una casa en la calle Puerta del Perdón. Para tratar en la calle del Baño, núm. 10, darán razón. 6-5



**Ambrosio de Morales,** frente a la cuesta de Lujan. Gran surtido en camas de bronce doradas.

Idem en cuñas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Cartruchos y lacos para escopetas Lafouche. Revolvers y cápsulas para los mismo. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallabas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas. Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, a precios muy baratos.

**Venta de fincas rústicas.**

A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen, al contado o a plazos, se venden las fincas siguientes:

**En el término de Aguilar.** Ciento seis fanegas, un celemin y tres cuartillos de tierra, puestas de garrotes de olivo como da quince años, conocidos por la suerte del Mancho del cortijo de Juan Blanco, todas bajo una linda, que lindan con el camino de la 'campaña', el var de los herederos de D. Tomás Heredia, terras de D. Juan Gutiérrez, olivares nombrados poblaciones y otros linderos.

**En el término de la Villa de Castro del Río.**

Una huerta nombrada primera de Garcilcalvo, con ocho fanegas de tierra, de ellas cuatro de regadío y cuatro de secano, y soto linda con el río Guadajocil, con la 2.ª del mismo nombre y otros linderos.

Las personas que les acomode la adquisición de dichas fincas, podrán avistarse para tratar de ellas y enterarse del precio y condiciones de la venta, con D. Manuel Carrasco y Luque, apoderado especial del dueño de las mismas, que vive en Córdoba, calle de Prim núm. 41, antes Arco Real.

**FONDA Y RESTAURANT DEL ORIENTE,** SITUADA EN EL PASO DE LA VICTORIA, CORDOBA.

Este nuevo establecimiento, dirigido por M. Julio Lavandier, se propone complacer a las personas que le honren con su asistencia en el más cómodo y esmerado trato, tanto en las confecciones de la comida, que se hace por el arte francés y español, cuanto en la asistencia del hospedaje y en las habitaciones.

A cualquier hora del día y de la noche se sirven comidas por cubiertos y por raciones en dicha fonda hay licores y vinos extranjeros y del país. También se hacen encargos para fuera de la casa.

Nota. Se reciben abonos desde 320 rs. arriba mensuales.

**Barbechos.** Se venden hasta 40 ó 50 fanegas, en el cortijo de Aguayo, con muy buena labor y en sitio no distante del Campo de la Verdad. 6-2

**Pérdida.** La persona que se hubiese encontrado un pacho blanco con manchas canela que se extravió el dos del corriente, podrá presentarlo en la calle de Alcántara, núm. 1.º, y además de dar las gracias se le gratificará. 6-2

**Despacho.** El procurador de este número y Jueces don Federico de Alfaro y Lopez, ha trasladado su despacho y domicilio a la casa núm. 5, calle de la Piedad, de esta ciudad. 8-5

PARIS 19, Montorgueil **CH. ALBERT** ENFERMED SECRETAS Tratamiento infalible por VINO de ZARZAPARRILLA (Precio 25 r.) BOLSOS de ARVENIA

Depósito general en España I. Ferrer y Compañía, Montera 51 Madrid - Córdoba L. de Cañas, Concepción 31 - D. de Haya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín.

**UNICO FERRUGINOSO**  
ADMITIDO EN LOS HOSPICIOS DE PARIS  
**ATOLITO DUREL**  
PARIS 7 BOULEVARD DENAIN  
**JARABE FERRUGINOSO**  
CLOROSIS ANEMIA CATARRO PULMONAR BRONQUITIS CRONICA CATARRO DE LA VEGIGA FISIS, COQUELUGA, DISPEPSIA, COLOR DE OPILADA PERDIDAS SEMINALES, DETERIORO GENERAL, FIEBRE, HECTICA, ETC. ETC.

Depósito general en Madrid, Sres. Ferrer y Compañía, Montera 51, principal - Córdoba, D. Ferrer y Compañía, Avilés.

**LA FAMA CORDOBESA.**

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

**LICORES DEL PAIS.** Menta, Flor de anis, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca Id. de color, Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Limon de Marsella, Amargo, Café, Noyó, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, 4 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior 42 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

**LICORES SUPERFINOS.** Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

**ROSOLIS.** Amargo, Café, Anisete y Rosa 4 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba. **LICORES ESTRANJEROS.** Marrasquino de Zahara, Casis, Bitter, 4 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, 4 25 rs. Ginebra 4 40 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, 4 26 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

**VINOS ESTRANJEROS.** Champagne, 4 30 rs. la botella. Bermut, 4 44 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, 4 48 rs. botella. Del Rhin, 4 30 rs. botella.

**VINOS DEL PAIS.** Montilla de primera, Jerez, Tutillo de nota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarete, Malaga añejo, 4 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejis, 4 8 rs. botella. De Jerez, 4 40 rs. botella.

**BEBIDAS REFRESCANTES.** Jarabe de limon, idem de Zarzaparrilla, idem de Naranja, idem Horchata, 4 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

**NOTAS.** Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposición de Paris, y llenas de vinos ó licores se espenden a 20 rs. una. Los embases de cajón ó tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.

**INTERESANTE.** Los consumidores que devuelvan los cascos vacíos se les rebaja un real en botella, si lleva mas generosos: y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

**EL ORIENTE.**

Almacen de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

No habiendo terminado por las muchas existencias que tenía la realización anunciada por quince días en el Establecimiento de loza y cristal, calle de Letrados esquina a la de Prim, antes Arco Real.

Se avisa nuevamente al público que seguirá hasta su terminación completa con los precios mas rebajados aun que los que hasta aquí tuvo ocasion de probar. Así mismo se avisa a las personas de dentro y fuera de la capital que tengan créditos con este Establecimiento, ya sea a favor ó en contra, que pasen a liquidar los antes del quince del entrante Setiembre del presente año.

**LA LLAVE.**

Librería 16.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el infimo precio de 70 rs. en adelante.

Magnifico surtido de juguetes, perfomería, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillas de rejilla, portiers, papel, sobres, libros de comercio, plumas y tinta. Surtido general de zarillos, medios aderezos, cadenas para relojes, jemeles etc. Ladrillos Ingleses para limpiar, planchas económicas, escopetas, revolvers, pistolas, cápsulas, pólvora, cartuchos, taces y demás accesorios de caza: hules y gutaperchas, oculos, tendores, cubiertos, navajas, tijeras, cortaplumas, cerraduras, cerrojos, fallabas, pasadores, llamadores, clavos y puntillas.

Batería de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

**LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.**

S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados y con estracordinaria prontitud.

**AVISO.**

En la fundición de hierro de los Señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arados Jaen, montados a la americana, de todos tamaños y precios económicos, rejas sueltas, molinillos para triturar frangollo, cocinas económicas, tubería de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

**El Molinero de Subiza.** Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Equiz y música de D. Cristóbal Audrid. Se han recibido ejemplares del libreto en la librería del DIARIO, y también se pueden encargar las piezas de música arregladas pagando a los mismos precios que en los Almacenes de Madrid.

**Arrendamiento.** Se arrienda la casa núm. 9, de la bajada del Puente de esta capital, propia para taberna ó establecimiento público. En la denominada de la Fuente, carrera del Puente, puede tratarse. 6-6

**Venta.** A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Peñuela a Alta, término de Santa Ella, de cabida de treinta y ocho fanegas, con casa de teja, era empotrada, dos pozos con agua, con alpacanas ó sin ellas. Para tratar con su dueño en Puente Genil calle Gradillas núm. 35. 75-37

**Papel blanco para liar.** Se acaba de recibir una gran partida de fódos tamaños y a los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de vos brica.

**Coto.** Desde el día se arrienda uno de retes mayores y menores, situado en las dehesas denominadas Chova Redonda y el Marañón, próximo a la estación de Alcolea. En dicho arrendamiento se comprende la casa, que tiene una estensa cuadrá.

Para tratar en la calle de la Encarnación número 47. 6-4

**Venta.** A voluntad de su dueño se vende una casa en esta ciudad calle Montera núm. 7, la cual se encuentra en el mejor estado de obra, libre de todo gravamen, y aun cuando hasta San Juan último ha rentado 1 200 rs. anuales, gana 4 000 en la actualidad.

Para tratar de su adquisición entendiéndose con don Nicolás Laborde, calle Osario número 3. 6-6

**Biblioteca DE AUTORES CORDOBESES,** ó sea colección de las obras de los hijos de Córdoba y su provincia. Se publica por cuadernos de 4 ó 8 pliegos a 25 céntimos cada uno de estos, ó sean dos reales los primeros. Se suscribe en todas las librerías y talleres de encuadernación de esta capital.

**DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.** **MENTINDISIA** Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gen. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

**Monte de Piedad. ANUNCIO.** Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de Enero último, se efectuarán respectivamente en los días 2 y 9 del próximo mes de Setiembre a las once de la mañana: lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

**Guía del Bachiller en artes,** con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignaturas, y el precio de cada uno es 4 rs. en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34, en donde se encontrarán los siguientes:

- Latín y castellano.
- Geografía
- Historia universal.
- Historia de España.
- Retórica y poética.
- Psicología, lógica y ética.
- Aritmética y álgebra.
- Geometría y trigonometría.
- Fisiología ó higiene.
- Historia natural.
- Física y química.

Tomando todos los cuadernos reunidos se regala la encuadernación en holandesa.

**Venta.** Se venden las casas número primero calle Anquada, número 73, calle Costanillas y núm. 44 calle Juan Tocio. En la notaría de D. Mariano Barroso, calle Ambrosio de Morales núm. 4, darán razón. 6-6

**Arrendamiento.** Se arriendan por seis años ó contar desde S. Miguel del presente las dehesas de Pendolillas ó el Carricho, sitas en las márgenes del Guadalquivir, al sitio del puente de Alcolea, y la de la Congera en el alcor de la sierra de este término. El arrendamiento se hará en subasta privada que tendrá lugar a las doce de la mañana del día 22 del corriente mes de Setiembre en las casas de su propietario en Córdoba el Excmo. Sr. Marqués de Benamejí. En las mismas y desde el día están a la vista los pliegos de condiciones, que pueden examinarse todas las mañanas desde las ocho hasta las tres. 6-5

**Crin vegetal.** En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillas, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, a 42 reales arroba; además hay también otra clase de crin vegetal superior, negra, a 44 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

**Bojes.** En la calle de Almenas núm. 43, se venden sumamente arreglados. 6-6

**BELLEZA DE LA BOCA** EL ELIXIR POLVOS, la OPIATA DE THIAN son los mejores DENTÍFICOS de las ENCÍAS. de UN PERFUME y de UN ABOR esquisitos, destruyen las INFLAMACIONES de la BOCA, fortalecen las ENCÍAS, ponen los DIENTES blancos y sólidos, cierran las CARIES y los DOLORES, EN PARIS DE THIAN químico, Faub. St. Denis, 90. EN MADRID FERRER Y COMPAÑIA Montera 51, y J. SIMON, farmacéutico, EN CORDOBA, DIEGO DE RAYA, MONTILLA y FRANCISCO AVILÉS, farmacéuticos; y perfumería de Hoyó.



COLEGIO CATOLICO DE S. BERNARDO EN GIBRALTAR.

Dirigido por el Ilmo. Sr. Obispo de Antioque, Vicario Apostólico de Gibraltar, y con la cooperación de diez y ocho ilustrados profesores.

El día 1.º de Agosto próximo se abrirán las matrículas de las clases del curso 1874 a 1875.

Uno de los objetos principales de este Colegio es el de proporcionar a los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, principalmente el inglés, francés é italiano, sin por eso descuidar la propia, recibiendo al mismo tiempo la instrucción que exigen las leyes de España para ingresar en las diferentes carreras literaria, militar etc. etc.

La enseñanza está dividida en cuatro clases. 1.ª Primera instrucción elemental y superior. 2.ª Segunda enseñanza hasta el grado de Bachiller.

3.ª Curso de aplicación al Comercio. 4.ª Preparación para ingresar en los Colegios tanto militares como civiles, y especialmente navales y de ingenieros.

Hay también cursos especiales de matemáticas. Para mayores informes acúdase al infrascripto vice-presidente, Constantino Stephanopoli, Pbro.

**Biblioteca de instrucción y recreo.**

Esta notable y popular colección de obras escogidas que publica en Madrid la acreditada casa editorial de Medina y Navarro, acaba de enriquecerse con un nuevo libro dramático instructivo del notable escritor inglés, Isaac J. Hayes. Título: «Perdidos en los Hielos», y comprende las peli-grosas y dramáticas aventuras de dos viajeros norteamericanos que permanecieron cuatro ó cinco años entre los hielos del polo Norte, después del naufragio del buque ballenero que montaban. Basta la simple enunciación de su título y objeto para que se comprenda el alto interés que despierta y la enseñanza que resulta de su lectura.

Este libro, como todos los de la «Biblioteca de Instrucción y Recreo», que está formada por cincuenta reales en las principales librerías, ó dirigiéndose a los editores, Arenal 16, Madrid.

**Anuncio.** Se necesita un criado para casa, que sepa escribir y entienda algo de jardinería; se prefiere un matrimonio sin hijos. Se le dará casa para vivir, luz, picon, carbon, leña y se le realen suarios. En las tiendas conocidas por fabricas de cristal, darán razón. 6-1

**Papel y sobres.** Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

**Almoneda.** Se hace de toda clase de muebles y efectos de creación, en la plazuela de las Bolas núm. 3, desde el día y hora desde las diez de la mañana de las siete de la tarde. 6-1